
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

 

 Quando parliamo di umanità, molto spesso, si dà per scontato che ci si riferisca all’uomo. 

Purtroppo esistono razzisti, stupratori ed assassini che mi fanno riflettere sul vero concetto 

di “Essere umano”, perché chi uccide non può incarnare il concetto di uomo. 

Nel corso della storia ci sono stati tremendi massacri come quello avvenuto a danno degli 

Ebrei durante la Seconda Guerra Mondiale. 

Storia è “Ciò che mantiene viva la memoria” con l’insegnamento di ciò che è stato, per 

non commettere gli stessi errori, ma pensando, mi tornano in mente la schiavitù che ha fatto 
parte di molti capitoli del passato e con essa la discriminazione razziale. 

E allora mi chiedo… Le persone che hanno accettato queste cose, quelle che guardano con 
gli occhi dell’Indifferenza, come fanno a definirsi uomini? Il concetto di Umanità dovrebbe  

Essere insito nel patrimonio genetico di ognuno. 

C’è oggi più che mai il bisogno di cercare un modo per costruire un Mondo migliore, più 
giusto. C’è bisogno di capire che “Non si vede bene che con il cuore. L’essenziale è 
invisibile agli occhi”( da “Il piccolo principe”). Ecco cos’è per me l’Umanità: cercare negli altri 
ciò che può rendere più ricchi se stessi. 
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 Indovina se ti riesce: la balena non è un pesce, il pipistrello non è un uccello; e certa 
gente chissà perché pare umana e non lo è.  

Questa poesia racchiude in se il concetto di umanità, un concetto concreto che ci 
caratterizza e ci caratterizzerà sempre nella vita. 

Così e banale apparentemente, l’umanità negli anni del fascismo è venuta a meno e 
non tanto perché le persone in quel periodo non sapessero cosa fosse, ma perché 
l’umanità era stata sostituita dall’odio e dall’indifferenza. 

C’è voluto un regime, una strage e una guerra mondiale per farci capire quanto 
l’umanità fosse importante ed essenziale per rapportarsi con le persone, ma in futuro 
non potrà funzionare sempre così, sarà compito nostro mantenere la stabilità in un 
mondo che nel corso degli anni ha dato segni di crisi, proprio a causa della 
mancanza di umanità. 

Secondo me l’umanità è un concetto che da sempre fa parte di noi, essere umani, 
ma spesso tendiamo a dimenticarci chi e cosa siamo per seguire ideali sbagliati e 
dannosi per la società. 

Una cosa è sicura: per avere umanità è necessaria la democrazia e la libertà di 
espressione; concetti che sono fortunatamente tutelati dalla nostra Costituzione. 

Dobbiamo ringraziare anche Angelo Villa e i partigiani italiani che hanno combattuto 
per la libertà e la democrazia restituendo agli italiani i diritti che gli erano stati negati 
e l’umanità che sembrava svanita nell’oblio. 

                 Dedicato ad Angelo Villa 

Angelo Villa con audacia e determinazione aiutò i partigiani italiani a liberare l’Italia 
dai nazifascisti e con amore per la libertà, riportò umanità dove ce n’era più bisogno. 
Se la Repubblica vive oggi è anche grazie a Lui. 
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Umanità! 
 
Anche il suono è bello, 
l’umanità è quella cosa che ci rende tutti uguali; 
è parità,  
è solidarietà, 
è il concetto che sta alla base della vita 
l’umanità è la sola cosa di fronte alla quale siamo tutti 
sullo stesso piano. 
E non fa distinzione fra buono, cattivo, brutto, bello, 
per Lei tutti devono essere amati allo steso modo. 
L’Umanità è colei che ci fa essere tutti fratelli e tutti  
Umani. 
Ma non pensate che l’umanità sia sempre stata presente, 
beh! Insomma… c’è sempre stata, solo che è servito l’impegno, 
la volontà e a volte anche la vita di diverse persone, tra cui Angelo Villa, per farla emergere. 
All’inizio fra la gente c’erano diverse discriminazioni sociali (verso i disabili, verso le donne 
ecc.) ed è andata avanti così per diversi anni; poi delle persone non poco intelligenti hanno 
pensato, anzi no…hanno SOGNATO la costituzione. 
Dico sognato e non pensato perché se l’avessero pensata e basta non sarebbe stato 
abbastanza per farla arrivare fino a qui. La Costituzione fu la prima grande forma di umanità, 
perché centinaia e centinaia di persone(556 per la precisione), tutte diverse, ma tutte unite 
collaborarono per scriverla e per fare dell’Italia un posto migliore e quando essi la scrissero ci 
dissero: “adesso tocca a voi! È il vostro tempo e sta a voi portare avanti la nostra opera.” 
Con il tempo l’umanità si è evoluta ed ha assunto il significato di rispetto per gli altri e per se 
stessi, io però non sono d’accordo, penso che uno il rispetto se lo debba guadagnare, invece 
l’umanità va oltre il rispetto ed è una di quelle cose che danno un senso alla vita; però è solo 
quello che penso io. 
Penso anche che nella vita sia normale incontrare delle difficoltà e che bisogna saperle 
affrontare nel modo giusto ossia in modo umano, c’è infatti una famosa frase che dice:” la 
grandezza della vita non sta nel non cadere mai, ma nel rialzarsi ogni volta che si cade”. 
Sono le persone come Angelo Villa che ci hanno insegnato ad affrontare le difficoltà in modo 
umano, coloro che hanno lottato per la democrazia, per l’uguaglianza sociale e per l’ umanità. 
Secondo me le persone come Angelo Villa sono persone che vanno prese come esempio 
anche nella vita quotidiana e vedrete che gesto per gesto renderemo il mondo una cosa 
perfetta: senza guerra e senza nessun altro tipo di problema al mondo.  
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